ALLEMANDS ET FRANÇAIS

Partenaires pour la paix

Alors que les conflits armés se multiplient à travers le monde, les pacifistes rennais et l'alliance pour la paix d'Erlangen pour la paix ont choisi de se jumeler.



e 21 Septembre, une convention de partenariat entre l'Alliance pour la paix d'Erlangen (Allemagne) et le Comité de Rennes du Mouvement de la Paix a été signée dans les locaux de la Maison Internationale de Rennes (MIR) en présence de Ghania Bouccekine Présidente de la Mir et de Jocelyne Bougeard, Maire adjointe de Rennes en charge des relations internationales, qui a rappelé l'attachement de la ville de Rennes à la Paix et à toutes les actions solidaires et citoyennes qui contribuent à construire une culture de la paix et du vivre ensemble

Roland Nivet, au nom du Mouvement de la Paix, a souligné que « La réconciliation franco-allemande constitue la preuve concrète que la paix est une construction politique et que la paix est possible dès lors que la volonté politique existe ». Durant ces deux jours de travail de nombreux projets communs ont été finalisés.

Pour Isa Paape et Manfred Diebold parlant au nom de l'Alliance pour la Paix d'Erlangen « 70 ans après la fin de la guerre déclarée par l'Allemagne nazie, nous rendons hommage aux millions de victimes de cette guerre ignoble. Par cette guerre, les nazis installèrent leur régime de terreur et annexèrent de très nombreux pays, en répandant partout leurs idées racistes, en exploitant et méprisant l'Être Humain. Seuls les efforts conjugués des alliés et des groupes d'antifascistes européens, ainsi que la résistance allemande aux nazis, ont réussi à mettre fin à la guerre. Cela, il ne faut jamais l'oublier!

Isa Paape a conclu en évoquant la catastrophe des réfugiés « La chancelière Angela Merkel ne veut accueillir en Allemagne que les réfugiés fuyant la guerre, c'est un scandale! Si seuls ces critères avaient compté durant les années 1933-1943, aucun allemand fuyant le nazisme n'aurait pu trouver un asile ». Enfin elle a appelé de ses vœux « une autre Europe pour une politique de paix ».

Marie-Ange Dumas

Le texte de la convention : « Partenaires pour la paix »

- Attendu notre préoccupation face à la dégradation de la situation en Europe et dans le monde à travers la persistance de conflits en Europe, au Moyen Orient, en Afrique;
- Attendu notre inquiétude commune par rapport à l'augmentation vertigineuse des dépenses mondiales d'armement qui ont doublé en 10 ans passant de 800 milliards de dollars en 2002 à 1800 milliards de dollars en 2014 ;
- Attendu notre volonté commune d'obtenir le respect du droit international en matière de désarmement et en particulier d'aller vers un monde débarrassé des armes nucléaires :
- Attendu notre solidarité commune avec les victimes des migrations provoquées par les guerres, les inégalités de développement et la crise climatique.

En tant qu'organisations agissant pour la paix à Erlangen en Allemagne et à Rennes en France, réunis à Rennes le 21 Septembre 2015 à l'occasion de la Journée Internationale de la Paix, nous déclarons à cette occasion que :

Nous partageons la même conviction que les conflits nationaux et internationaux ne peuvent pas se régler par des moyens militaires mais par des moyens politiques.

Le règlement de ces conflits doit se faire dans le respect des principes énoncés par la Charte des Nations Unies dont nous fêtons cette année le 70ème anniversaire.

Cette conviction commune nous renforce dans notre volonté de développer toujours plus les échanges d'informations entre nos deux organisations mais aussi notre engagement commun pour lutter ensemble pour des politiques de paix et pour la promotion d'une culture de la paix et de la non-violence partout dans le monde.

Les villes de Rennes et d'Erlangen ont signé il y a 51 ans un contrat de jumelage.

70 ans après la fin de la seconde guerre mondiale et la victoire sur les fascismes et le nazisme, en tant que mouvements de paix nous souhaitons renforcer notre partenariat pour la paix afin de rendre effectif notre but commun : agir afin d'obtenir une Europe et un monde de paix, de justice, de solidarité et de fraternité.